
ИН Ф ОРПАЦИОНН ОН СООБЩВНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета КоммуимтнчвекоИ партии Советского Союза

10 декабря 1973 года откры
лся очередной Пленум Цент
рального Комитета КПСС.

Пленум заслушал доклады 
заместителя Председателя Со
вета Министров СССР, предсе
дателя Госплана, СССР тов. 
Н. К. Байбакова «О Государст
венном плане развития.народ
ного хозяйства СССР на 1974 
год» н министра финансов 
СССР тов. В. Ф. Гарбузова «О 
Государственном бюджете 
СССР на 1974 год».

На Пленуме с большой речью 
выступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев.

По обсуждаемым вопросам 
на Пленуме начались прения. 
В прениях выступили: тт. В. В. 
Щербицкий  первый секре

тарь ЦК Компартии Украины, 
М. С. Горбачев—первый сек
ретарь Ставропольского край
кома КПСС, И. И. Бодюл — 
первый секретарь ЦК Компар
тии Молдавии, П. Д. Бородин 
—генеральный директор Мос
ковского объединения по про
изводству автомобилей, А. Э. 
Восс — первый секретарь ЦК 
Компартии Латвии, А. В. Геор
гиев — первый секретарь Ал
тайского крайкома КПСС, К. Н. 
Руднев — министр приборо
строения, средств автоматиза
ции и систем управления, А. К 
Черный — первый секретарь 
Хабаровского крайкома КПСС.

11 декабря 1973 года Пле
нум Центрального Комитета 
КПСС продолжал работу.

В прениях по обсуждаемым 
вопросам выступили: тт. Б. А. 
Ашимов — Председатель Со
вета Министров Казахской 
ССР, Г. В. Романов — первый 
секретарь Ленинградского об
кома КПСС, А. К. Антонов —• 
министр электротехнической 
промышленности, И. А. Бон
даренко — первый секретарь 
Ростовского обкома КПСС. 
Н. Д. Худайбердыев — Пред
седатель Совета Министров 
Узбекской ССР, Е. А. Сальни
кова — мастер катализаторны^ 
сеток Березниковского азотно
тукового завода им. К. Е. Во
рошилова, П. М. Машеров — 
первый секретарь ЦК Компар
тии Белоруссии, Б. Е. Щерби
на — первый секретарь Тю
менского обкома КПСС, А. И.

Постановление Пленума ЦК КПСС * 
0 проектах Государственного плана | 

развития народного хозяйства СССР 
и Государственного бюджета СССР | 

на 1974 год

ПАРТКОМ И КАДРЫ
«Пятилетку— в четыре года!»— 

под таким девизом трудится коллек
тив рисосовхоза «Восход». По ито
гам Всесоюзного социалистического 
соревнования прошлого года, он удо
стоен высокой награды — Почетного 
знака ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС. Успешно 
выполняются обязательства и реша
ющего года пятилетки. В чем кроет
ся секрет успеха?

За этим прежде всего стоит целе
устремленная организаторская и вос
питательная работа, проводимая пар
тийным комитетом хозяйства среди 
работников руководящего звена, спе
циалистов сельского хозяйства. Год 
назад по инициативе парткома был 
рассмотрен вопрос о повышении по
литической и трудовой активности 
кадров высшего звена, разработаны 
мерь), обеспечивающие постоянный 
рост квалификации, деловых качеств 
главных специалистов. Был найден и 
путь повышения их специальных зна
ний, активного приобщения к обще
ственно-политической деятельности 
—личные планы на длительную пер. 
спективу.

На современном этапе значение ра- 
боты с кадрами особенно велико. Не
обходимость всемерной интенсифика
ции общественного производства, по
вышение его экономической эффек
тивности, ускорения научно-техни
ческого прогресса — все это предъ
являет очень высокие требования к 
хозяйственным работникам, специ
алистам сельскохозяйственного про
изводства.

К сожалению, иногда встречаются 
факты иного рода. Работал в совхозе 
«Междуреченский» п должнос
ти главного ветврача 
Г. И. Зелянин. К обязаннос
тям относился ха.датно, не проявлял 
должной требовательности к подчи
ненным, ветеринарная служба по су
ществу отсутствовала. Велась ли вос
питательная работа? Безусловно. 
Были неоднократные беседы, были 
приказы дирекции совхоза, но соот-

ветствующие выводы не Делались. И 
только когда в хозяйстве стали пе
ред фактом, что из года в год сни
жается производство животноводчес
кой продукции, Зелянин за запуще
ние ветеринарной службы был уво
лен с работы. Но такая, мягко гово
ря, странная позиция парткома к 
коммунисту Зелянину в течение 
длительного времени дорого обош
лась совхозу. И для того, чтобы на
верстать упущенное, потребуется не 
один месяц.

А многочисленные жалобы труже
ников совхоза «Невинномысский», по
ступающие в редакцию, не что иное, 
как забвение элементарных норм 
исполнения обязанностей руководи
телями и специалистами этого круп- 
ного хозяйства. И надо надеяться, 
что недавно избранный партком сде
лает из создавшегося положения по
учительные выводы. Слабо работают 
над созданием резервов кадров парт
комы совхоза «Кочубеевский», кол
хоза имени Ленина.

Способные, талантливые организа
торы есть всюду, но их нужно забот, 
ливо растить, вырабатывать у них 
самостоятельность, умение находить 
правильное решение сложных задач 
хозяйственного строительства. В. И, 
Ленин считал совершенно недопусти
мым ставить на ответственные пос
ты людей нерешительных, малодея
тельных. Известна ленинская нетер
пимость к болтунам, таким работни
кам, которые «разговоры ведут, а 
простого дела не делают».

Партийные комитеты должны де 
лать все для того, чтобы кадры от. 
вечали новым возросшим требовани
ям, с честью оправдывали оказыва
емое им доверие. Они обязаны улуч
шать политическую и организатор
скую работу в массах, совершенство
вать свою деятельность по подбору, 
расстановке и воспитанию кадров с 
тем, чтобы еще успешнее решать за
дачи хозяйственного и культурного 
строительства.

Одобрить в основном 
проекты Государствен
ного плана развития 
народного хозяйства 
СССР на 1974 год и 
Государственного бюд
жета СССР на 1974 год 
и внести их на рас
смотрение сессии Вер
ховного Совета СССР.

Целиком и полностью 
одобрить деятельность 
Политбюро ЦК КПСС 
по осуществлению ре
шений XXIV съезда 
партии в области внут
ренней и внешней по
литики, положения и

выводы, изложенные в 
выступлении Генераль
ного секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева на настоя
щем Пленуме.

Признать, что вы
полнение и перевы
полнение плана 1974 
года будет иметь опреде
ляющее значение для 
успешного завершения 
пятилетки в целом, со
здаст условия для 
дальнейшего роста эко
номического потенци
ала страны, повыше

ния материального 
благосостояния и куль
турного уровня народа.

Предложить ЦК ком
партий союзных рес
публик, крайкомам и 
обкомам партии, всем 
партийным организа
циям развернуть рабо
ту по мобилизации 
коммунистов, комсо
мольцев и всех трудя
щихся на выполнение 
народнохозяйст в е н- 
ного плана 1974 года; 
руководствуясь высту-. 
плением товарища 
Л. И. Брежнева.

Досрочно
Хорошее настроение 

сегодня у коллектива 
комбината производст- 

• венных предприятий. 
Производственное зада
ние третьего, решаю
щего года пятилетки 
по выпуску продукции 
выполнено 12 декабря. 
Железобетонных изде
лий выпущено 45,2 ты
сячи кубических мет
ров.

Самоотвер ж е н н о

трудится бригада фор-, 
мовщиков комсомоль
ца В. Шестакова. К 
концу года формовщи
ки обязались дать 2500 
кубических метров 
сверхплановой про
дукции.

С небывалым йодъе- 
мом трудится в треть
ем, решающем году 
пятилетки коллектив 
арматурного цехе. О

выполнении годового 
плана они рапортовали 
еще в ноябре. 3291 тон
ну арматурных карка
сов изготовили арма
турщики. Сейчас они 
трудятся в счет февра
ля 1974 года.

«Каждый день—удар, 
ный!» — таков девиз 
тружеников' комбина
та.

И. КОВАЛЬКО, 
секретарь партбюро

КПП.

R Совете 
Министров 

СССР

Совет Министров СССР постановил 
перенести день отдыха с субботы 29 де
кабря на понедельник 31 декабря 
1973 г.

На 150 процентов вы. 
полняет задан! я вул- 
канизаторщ и к- м е д- 
ник колхоза имени 
Ленина ударник ком
мунистического труда 
Иван Яковлевич Чер
ненко. За свой добро
совестный труд Иван 
Яковлевич награжден 
орденом Ленина и ле
нинской Юбилейной 
медалью. Обслуживает 
он не только свое хо
зяйство, но также кол
хоз «Заветы Ильича» 
и два соседних колхо
за Краснодарского 
края.

На снимке; И. Я. 
Черненко.
Фото П. БРЯЗГУНА.

Шибаев — первый секретарь 
Саратовского обкома КПСС, 
Э. А. Шеварднадзе —первый 
секретарь ЦК Компартии Гру
зии, А. Г. Бузницкий — пред
седатель ордена Ленина колхо
за им. Жданова Мироновского 
района Киевской области? Г. А. 
Алиев — первый секретарь ЦК 
Компартии Азербайджана, 
И. П. Казанец — министр чер
ной металлургии СССР, В. И. 
Воротников — первый секре
тарь Воронежского обкома 
КПСС.

Пленум ЦК КПСС едино
гласно принял соответствую
щее постановление.

На этом Пленум ЦК КПСС 
закончил свою работу.



ПЕРЕКЛИЧКА
СОРЕВН УЮЩИХСЯ

« ■О КОНЦА третьего, решающего 
| года пятилетки осталось 18 дней.
' Оглядываясь .на пройденный 

путь тружениками нашего хозяйства, 
радостно сознавать, что этот год при- 

.нес нам много добрых дел. Он оста
нется в памяти, как год новых свер
шений, высокого подъема социалис
тического соревнования, больших до
стижений в животноводстве и рас
тениеводстве.

Досрочно выполнен народнохозяй
ственный план по продаже мяса го
сударству. При плане продажи 2550 
центнеров его реализовано уже 2812. 
Сверхплановая продажа продолжает
ся.

Значительно перекрыто годовое 
задание по поставкам молока. На
роднохозяйственным планом преду
сматривалось дать Родине 10700 
центнеров продукции молдчного жи
вотноводства. Животноводы не толь
ко выполнили это задание, но и сда
ли сверх плана 2200 центнеров мо
лока.

Существенную поправку в свои 
планы внесли и работники овцевод
ства. При плане продажи шерсти 
420 центнеров ее продано 464 цент
нера. Завершают годовую программу 
по реализации яиц государству и на
ши птицеводы. На приемные пункты 
поступило 10J1 тысяч яцц. Сейчас в 
среднем за сутки колхоз сдает по-3 
тысячи яиц. Птицеводы уверены, 
что народнохозяйственный план они 
выполнят.

1Р0БЛЕМЫ И МНЕНИЯ' О дгюлглж труда,

ПРОЙДЕТ еще не
которое время, и 
работники молоч

ного животноводства 
района подведут итоги 
работы в третьем году 
пятилетки. В ходе Все 
союзного социалисти
ческого соревнования 
животноводов за уве
личение производства 
и продажи продукции 
достигнуты определен
ные успехи. На месяц 
раньше срока район 
выполнил народнохо
зяйственный план по
ставок Молока государ
ству. Многие хозяйст
ва, коллективы ферм 
реализуют продукцию 
в счет будущего года.

Не секрет, что про
изводство молока в 
районе сопряжено с 
немалыми ^лтрудностя- 
ми. И, пожалуй, самой 
серьезной преградой 
является низкая про
дуктивность дойного 
стада. Если проанали
зировать данные по 
надоям молока от ко
ровы за три года пя
тилетки, то можно сде
лать вывод, что мы 
топчемся на одном' ме
сте. Достаточно ска
зать, что в 1971 году 
среднегодовой удой от 
коровы в районе сос
тавил 2233, в 1972 — 
2034 килограмма. За 
11 месяцев этого года 
от каждой коровы по
лучено по 2195 кило
граммов молока. Сле
дует подчеркнуть, что 
это не случайное яв
ление. Проблемой но
мер один была и оста
ется улучшение орга
низации племенного 
дела, последовательное 
обновление дойного 
стала высокопродук
тивным молодняком.

Прошедшая бонити
ровка крупного богато
го скота показала, что 
классный состав коров 
в хозяйствах района 
по сравнению с прош
лым годом увеличил
ся лишь на 4 процен
та. В дойном стаде 
первоклассные коровы 
занимают ■ 13,5 и элит
ные — 0,5 процента. 
От общего количества 
43 пропёнта коров вто
рого класса, удои за 
лактацию которых ко
леблются от 2200 до 
2400 килограммов мо
лока. В составе дойно
го стада 43 процента 
неклассных коров.

В текущей пятилет
ке неуклонно растет 
продуктивности дойно
го стада в колхозе 
имени Октябрьской

революции. Если в це
лом по району к кон
цу 1975 года планиру
ется получить от каж
дой коровы по 2500 ки
лограммов молока, го 
животноводы этого хо
зяйства уже достигли 
такого рубежа. Создан
ное несколько лет то 

. му назад племенное 
ядро ныне разрослось 
в стадо, превышающее 
300 голов. Целенаправ
ленная племенная ра
бота ведется на пер
вой молочнотоварной 
ферме. Телки здесь 
отбираются от высоко
удойных коров. Выра
щивание их осуществ
ляется в строгом соот
ветствии с зоотехни
ческими требованиями. 
Это дает возможность 
обновлять не только 
колхозное стадо пле
менным молодняком, 
но и продавать телок 
другим хозяйствам.

'Достаточно сказать, что 
только в этом году 
колхоз реализовал 190 
племенных телок и 
более 30 бычков.

В текущей пятилет
ке улучшилась пле
менная работа в мо- 
лочно1\! животноводст
ве совхоза «Восход», 
колхозе «Красная 
звезда». И это поло
жительно сказалось на 
повышении продуктив
ности дойного стада, 
выполнении планов 
поставок молека госу
дарству. Пример этих 
хозяйств убеждае », 
что резервы для уве
личения производства 
молока есть немалые 
в каждом хозяйстве. 
Веда в том, что эта 
проблема решается не
оперативно и далеко 
не во всех хозяйствах.

ЗЭ одиннадцать ме
сяцев текущего года в 
колхозе имени Бала
хонова от каждой ко
ровы получено по 1850 
килограммов молока. 
Надой мизерный. Да 
и откуда быть молоку, 
если из 1330 только 
66 коров первого клас
са, неклассные живот
ные составляют 67 
процентов от общего 
стада.

Племенная работа — 
не временная кампа
ния, она требует вдум
чивого, последователь
ного отношения к де
лу. Между тем, спе
циалисты колхоза 
«Казьминский» явно 
недооценивают этих 
требований. Огромные 
средства тратил кол- 
хоз на покупку пле-

Таких результатов колхоз добил
ся благодаря самоотверженному 
труду наших рядовых тружеников. 
Каждь.Л внес достойный вклад в 
выполнение обязательств года.

Это молено в первую очередь от
нести к доярке Галине Гульгузино- 
вой. С начала года она получила от 
каждой первотелки по 2692 килограм
ма молока, перевыполнив обязатель
ство. А Любовь Косенко от каждой 
коровы своей группы надоила по 
2575 килограммов молока. Перевыпол
нила обязательство и Евдокия Тим
ченко, получив с начала года от каж
дой коровы по 2646 килограммов 
продукции.

Спорится дело и у чабанов А. Че- 
верды и В. Тенищева. получивших 
е каждой овцы по 5,4 килограмма 
шерсти. Это на один килограмм 
больше принятых обязательств. Ма
стером своего дела стал В. Рыкунов, 
получивший с каждой овцематки по 
6,5 килограмма шерсти.

До одного килограмма в сутки при
бавляют в весе бычки и телочки, 
находящиеся на попечении Петра 
Даниловича Долгополова и Василия 
Максимовича Петренко.

Мастером высоких урожаев сла
вится свекловодческое звено Зинаи
ды Пустовой. По 311 центнеров кор
ней с каждого гектара, получило оно.

Во второй бригаде у нас выращен 
самый высокий урожай подсолнеч
ника. По 17 центнеров маслосемян 
собрали земледельцы.на каждом из 
245 гектаров.

Список добрых дел, совершенных 
нашими передовиками в нынешнем 
году, можно было бы продолжить. 
12 животноводов хозяйства отмечены 
высокими правительственными наг
радами.

в. голоакоп, 
секретарь парткома колхоза «По
лярная звезда».

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Яхром
ский совхоз-техникум — специальное 
среднее учебное заведение. Здесь гото
вят кадры среднего звена для села по 
пяти специальностям: техников-механи
ков широкого профиля, техников-элект
риков по трудоемким процессам в жи
вотноводстве, агрономов, зоотехников 
гидромелиораторов.

На снимке: учащаяся 4-го курса агро
номического отделения комсомолка 
Людмила Соломатина ведет обработку 
документации на электронно-вычисли
тельной машине «Орбита».

Фото Н. Акимова. (Фотохроника TAQC).

КАДРЫ ДЛЯ СЕЛА Пятилетку 
в 4 года

■ ъ СЕЛО пришел первый трактор. 
I* Новость облетела все дворы.

Все*, бабы, мужики, детвора вы
бегали из хат на улицу.'И шли к 
площади посмотреть диковинку.

Этого дня в селе Адали' «давно. 
Слухи о чудесной машине ходили 
самые разные. И что сама ездит, и 
что землю может пахать, и что ско
ро в поле будет делать нечего. Все 
трактор будет делать. Да чего толь
ко не говорили.

Прошел по селу слух, будто хлеб, 
посеянный на вспаханной трактором 
земле, пропахнет керосином. Неко
торые говорили, что на этой земле 
вообще ничего расти не будет. Слу
хам верили и не верили.

Потому так ждали этого Дня. Пред
седатель сельского Совета на ми
тинге говорил о первенцах советс
кой индустрии, о том, что крестьян
ство получает сегодня на смену сохе 
и лошади новую мощную технику, и 
еще о многом другом. Но его почти 
никто не слушал. Все рассматривали 
трактор и ждали, когда же предсе
датель сельсовета даст команду про
ложить первую борозду.

И первая борозда в селе Бэлахо- 
новском (тогда Богословском) была 
проложена.

...Это было давно, в конце двад
цатых годов. А в 1929 году Стефан 
Рыбалко поступил на курсы тракто
ристов. Тогда тракторист был первым 
человеком на селе. И почетнее этой 
профессии не было.

Хотелось и молодому Стефану быть 
таким же человеком. Через год он 
вернулся в родное село тракторис^ 
том. А еще через два года в селе"

- - - — - — -------—

появилась тракторная бригада. А о: 
назначается бригадиром.

В то время в крае началось движе 
ние за создание двух тысяч трак 
торных бригад. Комсомольская ячей 
ка села решила организовать жен 
скую -тва*м'с»рнэ&ю .бригаду.

И бригада такая была создан? 
Возглавила её Марфа Левченко. Лев 
чата вызвали на соревнование бри 
гаду Рыбалко. Осень сорокового о: 
запомнил хорошо. Раньше всех 
районе закончили сев Бригаде вру 
чили переходящее Красное знамя 
Весна сорок первого обещала хоро 
ший урожай.

А Потом началась война. С каж 
дым днем в селе оставалось все мень 
ше и меньше мужчин. - Ждал повеет 
ку из военкомата и Стефан Рыбалкг 
Ее долго не 'было. И он пошел : 
военкомат. Ему ответили- «Вызовем 
когда понадобитесь. А сейчас над^ 
убиоать хлеб. Это тоже фронт»., »

Убирали хлеб женщины, дети 
’тарики. В селе оставалось несколь 
”0 мужиков. Фронт приближался 
Пришел приказ об эвакуации техни 
ки. Началась срочная подготовка е< 
к отправке. Вечером бригадир про 
верил готовность. А утпом на проти 
«оположном берегу Кубани жите.т 
””идели первых оккупантов...

Вскоре поело изгнания врага с< 
Ставрополья СтегЬан Рыбалко уез
жал на фпонт. Он помнит тот пер 
зый лень фронта 21 сентября 1943 го 
ла пол Ельней начался его путь сол 
лата. В первом же бою его тяжел* 
попило.

После госпиталя снова на Фронт 
Честь о победе застала его в Кениг 
~б»пге.

Возвратился домой, когда уже от 
ввели сапы. И снова на трактор. Е

В трудовой книжке этого человек? 
очень короткая запись, рассказываю 
'пая о его трудовой деятельности 
Всю жизнь проработал он в одном 
колхозе. Родился здесь и живет пс 
гей лень, У него выработанная года
ми привычка ценить хлеб, труд хле 
5о"оба

Он заслуженный колхозник. Ког- 
ла подошла попа., проводили на от 
лых. но не усидел дома. Не в его 
■>то характере, не смог жить без де 
та. Начтлось место в цехе вулкани 
?я”ии мастерской колхоза.

Ня смену ветепаням встают моло 
лые «зять хотя бы Ипатьев Беломсо 
»*-’х. в их руках любое дело спорит 
:я.

— Я. честно признаться, люблю на 
ШУ гагаринскою смену, —' закончи' 
свой рассказ С. Рыбалко,

Н. БЛОХИН
Звезда Прикубанья

менного молодняка. 
Неоднократно здесь 
обновлялось молочное 
стадо. Затем племен
ные животные раство
рялись в общем гурте, 
из-за плохого ухоЯа 
утрачивали классные 
качества, и круг замы
кался. Вот и сейчас 
здесь из 1530 немногим 
более 50 коров первого 
класса, 74 процента 
неклассные животные. 
И неудивительно, что 
удои молока от коро
вы за лактацию сос
тавляют чуть больше 
2 тысяч килограммов.

Из рук вон плохо по
ставлена племенная 
работа на фермах сов
хоза «Невинномыс
ский». Судите сами, из 
1047 коров первоклас
сных не более десят
ка, а элитных и в по
мине нет. За одиннад
цать месяцев от каж
дой коровы здесь на
доено по 1963 килог
рамма молока. •

Страшный бич про
дуктивности — низкий 
вес животных, и осо
бенно первотелок. В 
упомянутых хозяйст
вах он не превышает 
370 килограммов. Па
губно сказываются на 
продуктивность случки 
телок в раннем возра
сте в весе 240—250 ки
лограммов.

Настало время поло
жить конец бесхозяй
ственности. В хозяй
ствах есть возмож
ность организовать на
правленное выращива
ние телок. Их необхо
димо отбирать от ко
ров с годовым удоем 
не менее 2400 килог
раммов молока с жир
ностью 3,7 процента. 
Ремонтный молодняк 
необходимо сформиро
вать и содержать в 
отдельных группах, 
по уходу за ними за
крепить опытных жи
вотноводов, организо
вать кормление по 
особому рациону.

В данной статье 
нет необходимости по
вторять прописные ис
тины по выращиванию 
молодняка. Каждый 
зооветспециалист со 
школьной скамьи зна
ет эти требования. 
Важно другое: чтобы 
все, что накоплено на
укой и передовой 
Практикой на этот 
счет, настойчиво внед
рялось в производство.

А. ПИМАХОВ, 
главный зоотехник 
Невинномысс кого 
племобъединения.

Под таким девизом ра
ботает доярка Кочубеев
ского СПТУ-8 Н. М. Лит- 
вякова. В ее группе 15 ко 
pcs. Они всегда сыты, 
ухожены. С задани
ем она с п р а в л я 
ется успешно, получает 
более чем по 4 тысячи 
килограммов. Н, М. Лит- 
вякова давно работает 
по календарю 1974 года. 
Личную пятилетку она 
завершит в будущем 
году.

За хорошую работу 
доярка удостоена не
скольких почетных гра
мот и Ленинской юби
лейной медали.

И. ЛУБИНЕЦ, 
зав. учебным хозяйст
вом СПТУ-8. у

3 erg.

РЕЗЕРВЫ ВЫСОКИХ НАДОЕВ

РАВНОДУШНЫХ 
НЕ БЫЛО
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комсомолия подводит итоги
С VII районной комсомольской конференции

...Имя крепи делами своими
Из доклада первого секретаря РК ВЛКСМ В. ЛЕДОВСКОГО

Комсомолия Кочубеевского района 
рапортует о проделанной работе кон
кретными делами. Более 2300 юношей 
и девушек района, приняв повышен
ные обязательства, боролись за ус
пешное выполнение задач девятой 
пятилетки. Соревнование проходило 
под девизом «Пятилетке — ударный 
труд, мастерство и поиск молодых».

Комсомольцы и молодежь пошивоч
ного'цеха № 2 швейной фабрики вы
ступили с почином «Пятилетку — в 
четыре года».

«Из стен школы — на поля род
ного колхоза» — такой девиз выдви 
нули учащиеся Ивановской средней 
школы. В этом году 14 выпускников 
этой школы пошли работать на поля 
и фермы колхоза.

По итогам Всесоюзного социалисти
ческого соревнования, среди живот 
новодов молодые доярки района Г. 
Лихонинр и А. Пустовал награждены 
орденами Трудового Красного Зна
мени. Далеко за пределами района 
известно имя ставшего чабана кол
хоза «Квасная звезда» Алексея Ано- 
тина. Комсомолец с честью сдержал 
свое слово. Пои плане 3.9 килограм
ма он получил в этом году от каж
дого валуха по 4 3 килограмма шер
сти.

На протяжении внескольких пет 
высоких результатов в работе доби
вается молодежное кукурузоводчес
кое звено совхоза «Беломечетский». 
возглавляемое депутатом Верховного 
Совета РСФСР Аллой Дорошенко.

Самоотверженно работали комсо
мольцы нынешним летом на полях 
района. В певиПл убовчи хлеба были 
укомплектованы 41 комбайновый аг
регат и 60 транспортных ^кипажей. 
Героями страды стали комсомольцы 
механизаторы П. Белоусов из колхо
за имени Балахонова, И Новик-Ка
чан из колхоза имени Чапаева ПТо- 
Фер В Щекин на автомашине «ГАЗ- 
51» п°певез lees тонны зевна. Ком

В нашей комсомоль
ской организации . 36 
человек. Среди них 
семь механизаторов. 
Имя комбайнера Вик
тора, Шматченко хоро- 
що известно всему 
району. В этом году он 
намолотил 5196 цент
неров зерна. Для чет
кого и организованно
го проведения уборки 
были созданы два Ком
сомольске - молодеж
ных агрегата.

Много хороших слов 
следует сказать о на
ших девчатах. Славно 
трудится на полях 
хозяйства механизатор 
Нурия Ишмухамедова.

Ница Смоленцева, 
Тая Безуглова и Свет
лана Герасимова" рабо
тают воспитателями в 
колхозном детсаду. 
Многие комсомольцы 
учатся в вузах и тех
никумах. Недавно У 
нас начались занятия 
в сети комсомольского 
политпросвещения.

ГОТОВИТЬ КАДРЫ
Из выступления учащегося 
СПТУ-8 А. НИКИТЧЕНКО

ПЯТИЛЕТКУ ЗА 3,5 ГОДА »
Из выступления резчика ткани швейной 

фабрики А. БОЛЫЧЕВА

На СНИМКЕ: делегаты VII районной комсо
мольской конференции возлагают цветы к па. 
Мятнику В. И. Ленину.

Фото П. Брязгуна.

хоза «Беломечетекий» 
А. Дорошенко и другие.

Затем состоялись 
выборы районного ко
митета комсомола, ре
визионной комиссии и 
делегатов на XX крае
вую комсомольскую 
конференцию.

На организационном 
пленуме избран новый 
состав бюро. Первым 
секретарем РК ВЛКСМ 
избран В. Ледовской, 
вторым — Ю. Бут, сек
ретарем — Т. Волко
дав.

байнер колхоза «Казьминский» Лидия 
Денисюк намолотила 5324 центнера 
хлеба. >

Центральный Комитет ВЛКСМ вы
соко оценил ударный труд молодых 
кочубеевцев. -В третьем, решающем 
году пятилетки 7 комсомольско-моло
дежных коллективов награждены 
вымпелами ЦК ВЛКСМ.

Главное требование сегодняшнего 
дня — идейно-патриотическое воспи
тание молодежи. В целях развития 
общественно-политической активнос
ти юношей и девушек в районе пов
семестно проводятся ленинские за
четы «Решения XXIV съезда КПСС 
— в жизнь!» и занятия в кружках 
политпросвещения.

Молодежь воспитывается на слав
ных боевых и революционных тра
дициях старших поколений. Однако 
неправильным было бы утверждение, 
что все у нас обстоит нормально.

Райком комсомола, отдельные 
пепвичные комсомольские организа- 
ции еще недостаточно проводят ра
боту по коммунистическому воспита
нию молодежи. На низком идейном 
уоовне пооводится эта • работа в 
СМУ-3, СПТУ-8, совхозах «Кочубеев
ский», «Невинномысский» и других. 
Здесь недостаточно используются 
формы по организации пазумного до
суга комсомольцев, слабо ведется 
спортивно-массовая работа.

Следует подчеркнуть формализм 
в организации социалистического со- 
ревнования в колхозах «Полярная 
звезда», «Заветы Ильича», «красная 
звезда».

Комсомольцы этих хозяйств не 
имеют личных планов, не вызывают 
на соревнование своих товарищей. 
Районная комсомольская организация 
считает своим долгом отдать все си
лы и знания для устранения имею
щихся недостатков и оправдать до
верие партии самоотверженным тру- 
,дом.

НАЙТИ СЕБЯ
Из выступления трактористки колхоза име

ни Чапаева Т. БЕРЕЖНОВОЙ
справедливым, если 
все покинут село, род
ной колхоз.

И 13 выпускников 
нашего класса решили 
создать комсомольско- 
молодежную трактор
ную бригаду. Партком 
колхоза одобрил наше 
решение. И вот насту
пила хлопотливая по
ра. Начался сев. Ком
сомольцы старались 
образцово провести 
эту важную кампанию. 
Работали по 10—12 ча
сов в сутки. Наш Ком
сомольске - молодеж
ный агрегат вступил в 
соревнование со
старшими механизато
рами.

И, представьте, мы им 
ни в чем не уступали. 
При норме 18 засева
ли по 28—33 гектара. 
Конечно, мы чувство
вали постоянную под
держку и внимание со

стороны старших. Они 
помогали закреплять 
нам навыки, делились 
богатым опытом.

Трудно передать сло
вами ту полноту сча
стья, которую я испы
тывала при виде зеле
неющего поля. Сейчас 
мы посещаем курсы 
повышения квалифи
кации, совершенствуем 
знания.

Я уверена, если 
районный комитет 
комсомола проявит 
должное внимание к 
молодежи, то желание 
остаться в родном 
колхозе будет не толь
ко у одного или двух, 
а у десятка выпускни
ков школы.

Мне хочется посове
товать своим сверст
никам: не бойтесь
трудностей, идите ту
да" где бол: т”е всего 
нужны ваши руки.

Заканчивая десятый 
класс, каждый из нас 
думал о. своем даль
нейшем пути. Одни 
мечтали уехать на 
ударную комсомоль
скую стройку, другие 
поступать учиться. 
Одним словом, мнения 
и высказывания были 
самые различные. Но 
кто-то метко заметил, 
что все-таки будет не-

Кочубеевское СПТУ-8 
имеет отличную базу 
для подготовки меха
низаторских кадров. 
За годы существова
ния училища было 
выпущено около 19 ты
сяч специалистов сель
ского хозяйства. Среди 
них Герой Советского 
Союза И. Гайиулич, 
главный инженер кол
хоза «Казьминский» 
И. Шерстюков, предсе
датель колхоза имени 
Ленина \ В. Войнич. 
Многие выпускники 
награждены орденами 
Ленина и Трудового 
Красного Знамени.

В комсомольской ор
ганизации СПТУ-8 136 
человек. В этом году 
45 человек закончили 
училище на «отлично».

Большую роль в 
обучении мех^низатор-

Кочубеевская швей
ная фабрика — пред
приятие сравнительно 
молодое. По итогам 
социалистического со
ревнования за третий 
квартал, коллектив 
предприятия занял 
третье место в Мини
стерстве легкой про
мышленности и зане
сен на краевую Доску 
почета.

Повышение знаний, 
осваивание нового обо
рудования, приобрете
ние смежных специ
альностей помогают 
нашим комсомольцам 
добиваться высоких 
показателей в труде. 
Победителями соревно
вания «Пятилетку — 
в четыре года» 
являются комсомоль
цы Б. Трауберг, В. 
Козиненко, Н. Губий, 
Э. Гинтер, Г. Нагума
нова, Н( Печкуров, О. 
Ильченко, Т. Орленко, 
В. Шевцова, которые 
трудятся в счет 1974 
года.

Молодежная бригада, 
возглавляемая А. Г. 
Усозой, работает под 
девизом «Высшую вы
работку юбилейного 
года — сделать ноо- 
мой каждого дня». До 
конца года цехом * бу-

ских кадров играет 
техническое творчест
во. Ребята с удоволь
ствием готовят нагляд
ные пособия, модели
руют. На юраевой вы
ставке технического 
творчества училище 
заняло первое место.

На уроках общест
воведения и в кружках 
комсомольского полит
просвещения были 
изучены материалы 
Конгресса миролюби
вых сил в Москве. 
Считая своей первой 
задачей подготовку 
кадров, мы держим 
тесную связь с Казь- 
минской, Вревской и 
Мищенской школами. 
Комсомольцы постоян
но шефствуют над 
колхозом «Полярная 
звезда». В этом году 
мы убрали картофель

с площади 11 и свеклу 
с 20 гектаров. Хоро
ший урожай получен 
и на учебных полях. 
Пшеницы собрано 887, 
картофеля 426 и яч
меня 1200 центнеров.

Заканчивая 1973 год, 
глядя в завтрашний 
день, мы чувствуем 
прежде всего обязан
ность работать и 
учиться еще лучше.

пьянг ’ми на улице, ору
щих под гитару- неза
мысловатые песенки. 
Каждый проходит ми
мо, на^гясь, что их 
одернет кто-то другой, 
а подвыпившие юнцы, 
между тем, продолжа
ют цинично пренебре
гать нравственными 
нормами поведения. 
Хотелось бы, чтобы 
каждая комсомольская 
организация серьезно 
задумалась над этим.

НАШИ ПЛАНЫ И ДЕЛА
Из выступления секретаря комитета ВЛКСМ 
колхоза имени Октябрьской революции 

т. чипко
Комсомольцы с боль

шим желанием посе
щают занятия. Здесь 
они узнают много но
вого, интересного, на
ходят ответы на свои 
вопросы. 12 июля 1974 
года исполняется 50 
лет со дня присвоения 
комсомолу имени В. И. 
Ленина. Готовясь к этой 
знаменательной дате, 
наша комсомольская 
организация поставила 
перед собой большую 
задачу: полугодовой
план четвертого года 
пятилетку выполнить 
досрочно.

Мне хочется заост
рить внимание еще на 
одном немаловажном 
вопросе. В последнее 
время районный штаб 
оперативного отряда 
ослабил свою работу. 
Это отрицательно ска
залось на поведении 
подростков в общест
венных местех. Часто 
можно их встретить

дет выпущено сверх
плановой продукции 
на । сумму 280 тысяч 
рублей.

Пересмотрев свои 
обязательства, мы ре
шили выполнить пя
тилетку за 3,5 года, то 
§сть ко дню присвое
ния комсомольской ор
ганизации имени В. И. 
Ленина. Свое слово мы 
подкрепляем делами.

В движении за ком
мунистический труд 
участвуют 93 комсо
мольца. Носят это по
четное звание 71 чело
век. Итоги социалисти
ческого соре°чования 
отражаются в «молни

ях», бюллетенях.
Комсомольцы прини

мают активное учас
тие в художественной 
самодеятельности фаб
рики, повышают свой 
общеобразовательн ы й 
уровень в школах ра
бочей молодежи, тех
никумах, вузах, круж
ках политпросвещения, 
школе экономических 
знаний.

Штурмуя рубежи 
третьего, решающего 
года пятилетки, наша 
молодежь целенаправ
ленно идет к намечен
ной цели, претворяет 
в жизнь решения 
XXIV съезда партии.

В прениях по докла
ду также выступили: 
старший чабан колхо
за «Красная звезда» 
А. Анотин, секретарь 
комсомольской органи
зации Невинномысской 
автобазы треста пло
доовощных совхозов 
В. Пивень, звеньевая 
молодежного кукурузо 
водческого звена сов-
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Беседа ярача

Поговорим о краси
вых глазах. Нет, речь 
пойдет не о специаль
ных кремах и туши, 
которые так любят 
некоторые женщинц. 
Красивыми могут 
быть только здоровые 
глаза. Расскажу о тех 
казалось бы незначи
тельных отступлениях 
от элементарных тре
бований гигиены . зре
ния, которые приводят 
к тому, что прежде
временно тускнеют,'те
ряют свой живой 
блеск зрачки, красне
ют веки, а вокруг цих 
собираются морщинки.

Но вначале несколь
ко слов об очках. Сре
ди некоторых людей 
существует неправиль
ное мнение; деска гь, 
очки делают лица не
красивыми, старят их, 
страдающие близору
костью, особенно мо
лодые, стыдятся их 
носить. От этого бо
лезнь прогрессирует, а 
глаза теряют ту «цс- 
корку», которая дела
ет человека привлека
тельным. Надо пом
нить: элегантные, со 
вкусом подобранные 
очки придают черта'м 
лица даже более вы
разительный вид.

Теперь об очках 
солнцезащитных. Кто

НЕСКОЛЬКО лет в 
районной санэпид
станции работает 
Олег Иванович 

Коршиков. Его долж
ность — помощник 
санитарного врача по 
промышленной санита
рии. Он обязан посе
щать (и не один раз в 
году) находящиеся под 
контролем промыш
ленные объекты, скла
ды ядохимикатов и 
следить за выполнени
ем предписаний. Его 
работа связана с людь
ми. И сколько иной 
раз нужно иметь вы
держки, чтобы дока
зать правильность 
своего требования о на
ведении санитарного 
порядка, обоснован
ности штрафа.

Вот пример. В кол
хозах «Полярная ’ звез
да», имени Чапаева, 
«Казьминский» и сов- 

Кочубеевский районный 
Дворец культуры 4

ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ 
от организаций, колхозов, совхозов

района на проведение детских ново
годних елок. Заявки принимаются 
до 20 декабря 1973 года. Телефон 2-51.
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только не носит их в 
разгар лета. Но полез
ны они лишь в ясные, 
солнечные дни. Тем
ные стекла в пасмур
ную погоду, и особен
но вечером, вредны и 
некрасивы. Зрение без 
нужды обостряется, 
глаза ■ начинают сле
зиться. Попросите та
кого любителя солн
цезащитных очков 
снять их, и вы увиди
те воспаленные, "уста
лые веки.

Несколько разумных 
советов, которые по
могут вам сохранить 
глаза красивыми и 
здоровыми. Вот, ска
жем, морщинки у век. 
Причина их возникно
вения не только ста
рение. Порой у моло
дых людей на перено
сице, близ век можно 
увидеть глубокие 
складки. Чем это объ
яснить? По-видимому, 
люди, о которых идет 
речь, любят щуриться, 
сдвигать» брови, или, 
возможно, гримасни
чать. Стоит им оту
читься от этой при
вычки — морщины 
исчезнут. Иные жен
щины жалуются на то, 
что у них краснеют 
веки, образуются ко
рочки у корня ресниц. 
Нередко при этом рес- 

Блюститель чистоты
хозах «Родина» и 
«Междуреченский» бы
ли отмечены наруше
ния в отношении хра
нения и использования 
ядохимикатов. Принт 
лось приложить нема
ло усилий, чтобы уст
ранить нарушения.

В этом году Олег 
Иванович вторично из
бирается депутатом 
сельского Совета и 
здесь ему приходится 
сталкиваться с жало
бами на плохое пита
ние школьников, не
соблюдение расписания 
местными автобусами, 
на несвоевременную 
очистку выгребных 
ям у ЖИЛЫХ ДОМОВ и 
детских садов «Чайка» 
и «Гвоздика». В каж

ницы выпадают. Сим- 
птом серьезный. Необ
ходимо. обратиться к 
врачу. Подобные яв
ления случаются при 
заболеваниях желудоч
но-кишечного тракта. 
Иногда покраснение 
век — сигнал того, что 
ухудшилось зрение и 
надо заказывать очки.

Иные могут спро
сить: а от чего появ
ляются отеки и круги 
под глазами? Первые 
возникают чаще всею 
от хронического недо
сыпания, усталости. А 
появление темных кру
гов под глазами — 
следствие болезни пе
чени. почек и желудка. 
Чтобы избавиться от 
отеков, можно попро
бовать каждое утро 
перед едой пить отвар 
ромашки без сахара. 
Полезно употреблять 
в пищу как можно 
больше овощей, воз
держаться от крутых 
кофе, чая, острых 
блюд, чаще бывать на 
свежем воздухе. Если 
все это не принесет 
улучшения, то обяза
тельно обратитесь к 
врачу. Покраснение, 
небольшие отеки век 
могут быть вызваны 
физическим утомлени
ем.

Л. СВИЗЕВА, 
врач-терапевт.

дом случае приняты 
конкретные меры.

Уже несколько . лет 
Коршиков является 
секретарем райкома 
профсоюза работников 
здравоохранения, на
родным заседателем.

За свой добросовест
ный, благородный труд 
он награжден Юбилей
ной’ медалью, имеет не
сколько грамот, благо
дарностей.

Олег Иванович пос
тоянно учится, дважды 
проходил специализа
цию на базе краевой 
санэпидстанции, всегда 
охотно помогает това
рищам в работе.

В. КЛИМЕНКО, 
инструктор санитар- 
по - просветительной 
работы санэпидстан
ции.

ПРАВИЛЬНЫЙ РЕЖИМ
ШКОЛЬНИКА Советы врача

Издано в Ставрополе

Десять школьных лег...
Период жизни, который оказывает 
решающее влияние на формирование 
личности. Необыкновенный скачок в 
физическом развитии, совершенство
вание всех функций организма — все 
это происходит именно в школьные 
годы. И потому очень важно соблю
дать основные принципы ’режима 
школьников.

Утренний подъем у детей, посеща
ющих школу в разные смены, дол
жен происходить в 7 часов утра. Про
буждение в одно и то же время 
обеспечивает быстрый переход из со
стояния сна в состояние бодрствова. 
ния. День должен начинаться с гим
настики. Здоровые школьники стар
ших классов могут заниматься ут
ренней гимнастикой по радио.

Прием пищи должен быть регу
лярным. Со, временем он начинает 
вызывать ритмичное возбуждение 
соответствующих нервных центров, 
что способствует хорошему аппетиту 
и правильному пищеварению. Важ
ную роль играет обстановка во вре
мя еды. Хорошо сервированный, на
крытый чистой скатертью, опрятный 
стол, приятный вид пищи, хороший 
аромат блюд соответствуют возбуж
дению пищевого центра. Большое 
значение имеет и настроение, гак 
называемый «эмоциональный тонус». 
Удрученный или сильно возбужден
ный ребенок не может хорошо пере
варивать пищу.
■ Пища должна быть полноценной и 
разнообразной. Кроме белков, жиров 
ребенок должен получать достаточ
ное количество минеральных солей, 
витаминов А, В, С, Д. В питании Де
тей следует предусматривать доста
точное содержание молока, молочных 
продуктов, овощей и фруктов. Детей 
не надо приучать к - изысканным 
блюдам, к большому количеству за
кусок (пряностям, острому сыру, 
шпротам, копченой колбасе и т. п.).

Правильный ритм' трудовых про
цессов помогает выполнению пос
тавленных перед школьником учеб
ных задач. Занятие в школе и вы
полнение домашних заданий в стро
го определенное время вызывают 
привычное возбуждение соответству. 
ющих нервных центров и .усиленное 
кровоснабжение головного мозга, что 
способствует плодотворной работе 
головного мозга.

Домашние задания надо выполнять 
в одно и то же время, на постоянном 
рабочем месте. Стол и стул должны 
соответствовать росту ребенка, чтобы 
он мог сидеть прямо. Свет должен

Людмила Петровна Евстигнеева 
работает врачом в Казьминской уча
стковой больнице. Вот что пишет в 
своем письме в редакцию колхозник 
И. С. Стасенко: «Меня положили в 
больницу с тяжелым недугом серд
ца. Внимание Л. П. Евстигнеевой, ев 
чуткость, правильное лечение быст
ро поставили меня на ноги.. Не найду 
такого слова, чтобы высказать ей 
свою благодарность...».

НА СНИМКЕ: Л. П. Евстигнеева.

Фото П. Брязгуна.

«Курорт Ессентуки»— 
так называется новая 
книга, выпущенная 
Ставропольским крае
вым книжным изда
тельством.

В этой книге-пу
теводителе вы узнаете

падать слева. В комнате во время 
выполнения домашних заданий необ
ходимо соблюдать тишину.

Разговоры взрослых, включенные 
радио, телевизор отвлекают, удлиня
ют время выполнения домашних за
даний. При приготовлении уроков 
необходимо делать перерывы через 
40—45 минут по 5—10 минут. В эго 
время нужно проветрить комнату, 
пройтись и сделать несколько прос
тых дыхательных упражнений.

Максимальная продолжительность 
домашних уроков для ученика пер
вого класса — 1 час, для ученика 
второго и третьего классов — 1,5 ча
са, четвертого — 2 часа, пятого и 
шестого — 2,5 часа, восьмого — деся
того — 3 часа. После выполнения до
машних заданий детей желательно 
накормить легким завтраком или 
дать им фрукты.

При таком режиме ученик может 
заняться музыкой, чтением художе. 
ственной литературы. На все это надо 
выделить полтора часа.

Оставшееся время ученику реко
мендуется проводить на свежем воз
духе (спорт, подвижные игры, по
мощь родителям по хозяйству и др.).

Выходной день следует использо
вать для спортивных занятий, экс
курсий, посещения театра (дневного 
спектакля), хозяйственных работ по 
дому, чтения, максимального пре
бывания на свежем воздухе. Посе
щение театра или кино не должно 
происходить чаще чем 1—2 раза р 
месяц. Недопустим ежедневный про
смотр телевизионных передач.

С. ГУРИНА,
врач-педиатр.

о прошлом, настоящем 
и будущем замеча
тельного курорта, оз
накомитесь с общими 
принципами комплекс
ного курортного ‘ лече
ния, с целебцым!^ 
средствами и лечебны

ми учреждениями Вс- 
сентуков.

Специальный раздел 
расскажет вам 0 дос
топримечательных ме
стах Кавказских Ми
неральных Вод.

С. ITAHEPOB.

К сведению руководителей
' организаций, совхозов, колхозов 

и частных лиц!
Район № 2 кабельных и радиоре

лейных магистралей (РКРМ -2)

Партийный и профсоюзный ко
митеты, весь коллектив рисосовхо- 
за «Восход» выражают глубокое 
соболезнование директору совхоза 
Ивану Матвеевичу Иваненко по 
поводу смерти его отца

ИВАНЕНКО
Матвея Трофимовича.

УКРМ-9 с 1 января 1974 года 
БУДЕТ ПЕРЕИМЕНОВАН

в «Технический узел союзных маги
стральных связей и телевидения № 2 
(ТУСМ-2)» СМС-9. 2—1

Партком, профком и правление 
колхоза «Полярная звезда» выра
жают глубокое соболезнование Ва
лентине Михайловне Гасан по по
воду смерти ее матери.

КАНДЫБ АЙЛО 
Лукии Ивановны.

РАЙОННАЯ БОЛЬНИЦА 
приглашает на работу электрика. 
3—2

ИНСПЕКЦИИ ГОССТРАХА по Ко
чубеевскому району на постоянную 
работу

ТРЕБУЮТСЯ
инспекторы с окладом 82 рубля для 

обслуживания Кочубеевского сель
ского Совета — 1 участок, Казьмин- 
ского и Балахоновского сельсоветов— 
2 участок, Беломечетского и Иванов

Редактор 
Г. БАЛМАКОВ.

ского сельсоветов — 3 участок;
страховые агенты для обслужива

ния села Надзорного — 1 участок и 
поселка Тоннельного — 2 участок, 
совхоза «Беломечетский»—3 участок, 
хуторов Роща, Раздольный, Приволь
ный — 4 участок.
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4—2

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 6-38,
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии —4-86, радиовещания — 5-05, типографии — 5-49.

Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам.
Тир. 10338 Набрана и отматрицирована в Кочубеевской типографии, отпечатана в Невинномысской типографии Заказ Не 34it

ЗЕРКАЛО ДУШИ


